



PRONÓSTICO NAVIDEÑO EN TIERRA DEL FUEGO

## Nochebuena fría, ventosa y con lluvias aisladas

El Servicio Meteorológico Nacional anticipa condiciones climáticas frescas y ventosas para la Nochebuena en Tierra del Fuego, con nubosidad variable y probabilidad de precipitaciones, variando en intensidad según la ciudad. | Pág. 5

LA LIBERTAD DE PRENSA ES EL PILAR FUNDAMENTAL DE TODA DEMOCRACIA

# TIEMPO FUEGUINO

Nº 9768 | AÑO XXXVIII

Miércoles 24 de Diciembre de 2025

RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

PREVISIÓN ADVERSA PARA EL 2026



### Analista económico alertó sobre riesgos en el modelo industrial

El contador Ramón Gallardo advirtió sobre el agotamiento del modelo industrial actual y reclamó diálogo político, inversiones urgentes y diversificación productiva para evitar una mayor crisis social y laboral en la provincia. | Pág. 4

FUTURA "DEUDA PARA LOS FUEGUINOS"



### Pablo Villegas calificó el acuerdo con YPF como "un mal negocio"

El legislador del Mopof fundamentó su voto en contra de la ratificación del convenio, advirtiendo sobre pasivos ambientales y económicos, y cuestionó la coincidencia entre el Gobierno y La Libertad Avanza. | Pág. 3

DEPORTE



### Tierra del Fuego volvió a decir presente en la gala del deporte argentino

La edición 2025 de los Premios Olimpia volvió a tener presencia fueguina entre los mejores deportistas del país. En esta ocasión, dos atletas de Tierra del Fuego fueron reconocidos: Nelson Barrientos en futsal y Mariano Coto en judo, este último consagrándose ganador de la estatuilla. | Pág. 8

FIESTAS Y CONVIVENCIA



### Uso de pirotecnia: riesgos para animales y personas con diagnósticos sensibles

En Ushuaia, Río Grande, Tolhuin y otras localidades fueguinas rige la prohibición de la pirotecnia sonora, una medida orientada a proteger la salud de mascotas, personas con trastornos neurológicos y la convivencia durante las fiestas de fin de año. | Pág. 2



FARMACIAS  
DE TURNO

INICIAN POR 24 HORAS  
A LAS 9 HS DE ESTE DÍA.



WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofueguino

USHUAIA

USHUAIA  
Kuanip 540  
Tel. 2901 431053

TOLHUIN

FARMACIA TOLHUIN  
Lucas Bridges 245  
Tel. 2901 489646

RÍO GRANDE

ONIKEN I  
Pellegrini 104  
Tel. 2964 504285



## FIESTAS Y CONVIVENCIA EN TIERRA DEL FUEGO

# Uso de pirotecnia en Navidad: riesgos para animales y personas con diagnósticos sensibles

**En Ushuaia, Río Grande, Tolhuin y otras localidades fueguinas rige la prohibición de la pirotecnia sonora, una medida orientada a proteger la salud de mascotas, personas con trastornos neurológicos y la convivencia durante las fiestas de fin de año.**

Con la llegada de la Navidad y el Año Nuevo, el uso de pirotecnia vuelve a generar debate en Tierra del Fuego, una de las provincias que prohibió los fuegos artificiales sonoros en sus principales ciudades. Las normativas vigentes impiden la venta, tenencia y utilización de estos elementos, incluso durante las celebraciones festivas.

## Por qué la pirotecnia afecta a los animales

Los perros y gatos tienen una capacidad auditiva muy superior a la humana. Los ruidos fuertes e inesperados generan miedo intenso, estrés y desorientación.

Durante las fiestas de fin de año se registra:

**Aumento de animales extraviados  
Consultas veterinarias por taquicardia, temblores y convulsiones  
Lesiones producto de intentos de escape**

Para muchas mascotas, cada explosión es percibida como una amenaza extrema.



## Personas con diagnósticos sensibles, entre las más afectadas

El impacto del ruido también alcanza a personas con:

**Trastornos del espectro autista (TEA)  
Epilepsia  
Trastornos de ansiedad y estrés postraumático  
Hipersensibilidad sensorial**

En estos casos, los estremos pueden provocar crisis, ataques de pánico y descompensaciones. También resultan especialmente vulnerables los adultos mayores

y los bebés.

## Una cuestión de salud y convivencia

Desde el ámbito sanitario se remarca que no se trata solo de una molestia, sino de una problemática de salud pública. El ruido excesivo puede generar consecuencias físicas y emocionales duraderas, especialmente en personas con diagnósticos neurológicos o psiquiátricos.

## Alternativas para celebrar sin ruido

Organismos públicos y organizaciones sociales promueven formas

de festejo sin estremos, como:

**Pirotecnia lumínica  
Juegos de luces  
Celebraciones sin ruido**

Estas alternativas permiten mantener el espíritu navideño sin generar daño.

En una provincia donde la pirotecnia sonora está prohibida, la Navidad plantea un desafío colectivo: celebrar con empatía y responsabilidad. Reducir el ruido no quita alegría, sino que contribuye a una convivencia más inclusiva y respetuosa para toda la comunidad fueguina.

FUTURA “DEUDA PARA LOS FUEGUINOS”

# Pablo Villegas calificó el acuerdo con YPF como “un mal negocio”

**El legislador del Mopof fundamentó su voto en contra de la ratificación del convenio, advirtiendo sobre pasivos ambientales y económicos, y cuestionó la coincidencia entre el Gobierno y La Libertad Avanza.**

El legislador provincial Pablo Villegas (Movimiento Popular Fueguino) expresó su contundente rechazo al convenio con YPF ratificado por la Legislatura, argumentando que representa una carga económica futura para la provincia. En una entrevista por radio Provincia, Villegas desglosó los motivos de su voto negativo, apelando a la falta de información y los riesgos patrimoniales.

“No es un buen negocio para la provincia. Con la poca información que he tenido sobre mi mesa de estudio, me hubiera gustado que se hubiera profundizado el trabajo de acercar información”, afirmó. Y agregó: “Nos endeudamos en una suma bastante importante porque la explotación de esos pozos viejos petroleros que abandona YPF, va a representar lisa y llanamente una especie de toma de deuda de parte de la provincia a cargo de todos los fueguinos, porque generan pérdidas por más de 80 millones de dólares”.

El parlamentario también cuestionó la coincidencia política que permitió la sanción. “Es llamativo, en términos políticos, que supuestamente los que piensan tan distinto se pongan de acuerdo cuando hay cuestiones de envergadura económica”, señaló, refiriéndose al



apoyo del bloque oficialista de Forja y los libertarios. Sostuvo que, desde su espacio, no acompañaron esta iniciativa ni la ley de salmoneras porque “entendemos que no es lo mejor para los fueguinos”.

Al profundizar en su análisis, Villegas consideró que el Estado provincial debería abocarse a otras prioridades: “En vez de estar estatizando malos negocios para los fueguinos, lo que tendríamos que hacer es tener una mirada de la gestión del Estado absolutamente distinta, abocando a esas funciones prioritarias que marca la Constitución”, expresó.

Pronosticó que el acuerdo “va a ser un dolor de cabeza que va a caer sobre las espaldas de todos y cada uno de los fueguinos” y que sus consecuencias se manifestarán

Finalmente, desestimó las versiones sobre presiones del gobierno nacional para aprobar el convenio, enfatizando la responsabilidad institucional local.

“Uno tiene que tener el cuero gordo porque para eso es legislador, de poder superar esas, entre comillas, presiones y resolver de acuerdo a que es mejor para tu pueblo”, concluyó, reafirmando su postura crítica frente a lo que califica como un perjudicial

**TANTE SARA**  
PATAGONIA SUR  
DESPDE 1977

COFFEE & TEA • PASTELERÍA • LUNCH  
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

**SAN MARTÍN 175** : **SAN MARTÍN 701**  
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | /TANTESARACOSASRICAS

**PREVISIÓN ADVERSA PARA EL 2026**

# Analista económico alertó sobre riesgos en el modelo industrial

**El contador Ramón Gallardo advirtió sobre el agotamiento del modelo industrial actual y reclamó diálogo político, inversiones urgentes y diversificación productiva para evitar una mayor crisis social y laboral en la provincia.**

En un balance anual, el contador público Ramón Gallardo realizó una advertencia clara sobre el escenario que se avecina para Tierra del Fuego, proyectando un 2026 “muy complicado”.

Con un tono moderado y analítico, llamó a “bajar los niveles de confrontación política” y a priorizar el diálogo institucional, enfocándose en la creación de empleo genuino.

Gallardo señaló que “el régimen industrial ha llegado a una etapa de agotamiento”, atribuyendo parte de esa situación a la apertura de importaciones, aunque aclaró que mientras se mantenga vigente “debe ser defendido, ya que sostiene puestos de trabajo”.

El profesional reclamó inversión, ampliación de la



matriz productiva y políticas activas, remarcando que “no alcanza con aprobar determinadas leyes o regímenes de incentivo si no se traducen en inversiones reales y en generación de empleo en el corto y mediano plazo”.

Hizo un especial foco en

la ciudad de Río Grande, donde describió una situación social delicada, e instó a los legisladores a buscar alternativas concretas. “Hay que luchar hasta por el último puesto de trabajo de los fueguinos”, enfatizó.

Gallardo pidió dejar de “poner palos en la rueda” y avanzar hacia una convi-

vencia institucional, advirtiendo que “los platos rotos los terminamos pagando quienes vivimos en Tierra del Fuego”.

Si bien reconoció avances en algunos debates, sostuvo que eso no alcanza, pues “se trata de procesos de largo plazo”.

Insistió en la necesidad de generar herramientas que incentiven la inversión ahora, aprovechando los recursos naturales provinciales, pero dejando en claro que cualquier explotación debe realizarse con criterios de sustentabilidad ambiental.

Como cierre, Ramón Gallardo reiteró la necesidad de unidad transversal, afirmando: “Se terminaron las campañas y las internas. Tenemos que estar todos juntos, porque si no, nos va a ir mal”.

**MARÍA LAURA COLAZO**  
Legisladora

Sembramos futuro,  
por una Tierra del Fuego sostenible

Partido VERDE  
Lista 165

USHUAIA MAG

@ushuaiamag

## PRONÓSTICO NAVIDEÑO EN TIERRA DEL FUEGO

# Nochebuena fría, ventosa y con lluvias aisladas

**El Servicio Meteorológico Nacional anticipa condiciones climáticas frescas y ventosas para la Nochebuena en Tierra del Fuego, con nubosidad variable y probabilidad de precipitaciones, variando en intensidad según la ciudad.**

El inicio de la última semana del año 2025 se presenta con un marcado descenso térmico en la provincia de Tierra del Fuego.

Según el pronóstico extendido del Servicio Meteorológico Nacional (SMN), los festejos de Nochebuena y Navidad transcurrirán bajo un patrón climático caracterizado por bajas temperaturas, nubosidad variable, vientos intensos y lluvias aisladas, particularmente en la región sur. La anticipación meteorológica para el miércoles 24 y jueves 25 de diciembre detalla condiciones específicas para las tres ciu-

dades.

En Río Grande, la jornada del 24 estará dominada por vientos del oeste con velocidades entre 42 y 50 km/h. La temperatura oscilará entre los 5° y 12° Celsius. Si bien la mañana se presentará con un cielo parcialmente nublado, para la tarde y noche se prevé un incremento de la nubosidad y una probabilidad de precipitación del 40%. Para el día de Navidad, se espera un amanecer con viento moderado y lluvias aisladas, con máximas que no superarán los 12°.

En Ushuaia, las condiciones serán más rigurosas.



La Nochebuena comenzará con lluvias aisladas y vientos que podrían alcanzar los 70 km/h, en una jornada fría con una mínima de 2° y una máxima de apenas 8°. Las precipitaciones, aunque esporádicas, persistirán durante la tarde y la noche. El día 25 amanecerá con lluvias, despejándose

parcialmente hacia la tarde, pero con vientos aún más fuertes, de hasta 78 km/h, y una máxima de 10°.

En Tolhuin, el panorama será similar. Para el miércoles 24 se pronostican lluvias por la mañana, una máxima de 8° y vientos del oeste de alrededor de 50 km/h. La Navidad tendrá lluvias aisladas en las primeras horas, tornándose a un cielo parcialmente nublado por la tarde, con temperaturas que ascenderían hasta los 11° grados. El SMN recomienda a residentes y visitantes considerar estas condiciones para las celebraciones y los traslados.

## Cronograma de recolección de residuos voluminosos

De lunes a sábados a partir de las 8 de la mañana, un día por barrio.



Lunes zona marrón

Martes zona roja

Miércoles zona amarilla

Jueves zona violeta

Viernes zona rosa

Sábado zona celeste



**PRESUPUESTO 2026**

# El Gobierno evalúa reasignar partidas a universidades y discapacidad para sostener el déficit cero

**Tras la media sanción del Presupuesto 2026 en Diputados, el Ejecutivo analiza avanzar con una reasignación administrativa de fondos para universidades y discapacidad. En Casa Rosada desestiman las críticas de la oposición y ratifican que no negociarán el equilibrio fiscal.**

Luego de la media sanción del proyecto de Presupuesto 2026 en la Cámara de Diputados, el Gobierno nacional analiza una reasignación de partidas presupuestarias destinada a atender las demandas de financiamiento de las universidades públicas y del sistema de discapacidad, sin modificar el objetivo central de alcanzar el déficit cero.

Según fuentes oficiales, la estrategia que evalúa el Poder Ejecutivo consiste en realizar estos cambios a través de mecanismos administrativos, principal-



mente mediante un decreto que habilite al jefe de Gabinete a redistribuir recursos dentro del presupuesto aprobado, sin necesidad de reabrir el debate legislativo. En la Casa Rosada sostienen que se

trata de una herramienta prevista por la normativa vigente y que no implica un aumento del gasto total.

La discusión se da en un contexto de tensión política con sectores de la oposición y con actores directamente involucrados, como las universidades nacionales y organizaciones que representan a personas con discapacidad. Desde el Gobierno, sin embargo, desestiman las críticas y aseguran que las reasignaciones permitirían atender las áreas sensibles sin comprometer la meta fiscal. Funcionarios del Ejecutivo remarcan que el equilibrio de las cuentas públicas es una “línea roja” que no será negociada durante el tratamiento final del Presupuesto en el Senado.

El debate se entrelaza además con la situación de la Ley de Emergencia en Discapacidad y la Ley de Financiamiento Universitario, iniciativas que generaron fuertes cruces entre el oficialismo y la oposición en los últimos meses. En el Ejecutivo reiteran que cualquier implementación de estas normas deberá encuadrarse dentro de los límites presupuestarios fijados para 2026.

En el Congreso, algunos bloques aliados expresaron reparos sobre artículos específicos del proyecto, mientras que el oficialismo confía en reunir los votos necesarios para la sanción definitiva en la Cámara alta antes de fin de año. En paralelo, el Gobierno decidió retirar del debate algunos puntos controvertidos para facilitar el avance del proyecto.

Con las negociaciones aún abiertas, el Presupuesto 2026 avanza hacia su definición final en un escenario marcado por la disputa entre la prioridad del ajuste fiscal y las demandas de financiamiento social y educativo, un equilibrio que el Ejecutivo busca resolver por la vía administrativa.

*el corazón del Fin del Mundo*

**Visitá Tolhuin**

TOLHUIN

Hacienda de TOLHUIN

**DIGGIT DAYS**

Las mejores ofertas en:  
[www.tiendadiggit.com.ar](http://www.tiendadiggit.com.ar)

HASTA

**12 CUOTAS SIN INTERÉS**

HASTA

**60% OFF**

**JOSÉ LUIS ALONSO, CEO DEL GRUPO MIRGOR**

# “El concepto transversal serán la eficiencia y la reducción de costos”

Entrevistado por la revista Fortuna, el CEO del Grupo Mirgor repasó un 2025 de inversiones y expansión internacional, y proyectó un 2026 enfocado en agroindustria y autopartes, con la competitividad como eje central.

Para el Grupo Mirgor, el año 2025 presentó un panorama diverso según cada unidad de negocio. “Algunas de ellas atravesaron dificultades en relación con la baja del consumo a nivel local, mientras que otras se vieron beneficiadas por los cambios que ocurrieron en el mercado”, explicó José Luis Alonso, su CEO. Frente a esto, la compañía priorizó el trabajo en “eficiencias y captación de oportunidades para mejorar nuestra competitividad”.

Los hitos fueron significativos: en el sector agro, inauguraron su primer sitio de engorde de porcinos y comenzaron la construcción de un segundo. En autopartes, duplicaron el tamaño de su planta ONTEC y construyeron una nueva planta de llantas de aluminio en Zárate, con capaci-

dad para fabricar más de 1.200.000 ruedas al año.

A nivel global, el crecimiento fue clave. “Seguimos afianzando nuestra operación en República Dominicana logrando récords de facturación, consolidamos el negocio en Ecuador con más de 20 aperturas de tiendas Samsung”, detalló Alonso, quien también destacó el lanzamiento de la plataforma Courier TDF para productos fueguinos.

La expansión del negocio de logística 4PL les permitió llegar a más de 20 países. El aprendizaje regional, señaló, los desafió “a repensar cómo veníamos haciendo las cosas en Argentina y cómo debíamos adaptarnos a una lógica de mercados más abiertos”.

Mirando al 2026, Alonso



dustrial y el autopartista. En el primero, iniciarán la producción en el segundo sitio porcino. En el segundo, “continuaremos desarrollando nuevos productos para las principales automotrices del país, especialmente enfocados en electrónica” y comenzará la producción en serie de llantas.

La estrategia general, sin embargo, se resume en un principio fundamental: “Sin lugar a duda, el concepto que será transversal a todos nuestros negocios serán la eficiencia y la reducción de costos, logrando ser competitivos en cada uno de los países y frente al mundo, sin dejar de lado la calidad que nos caracteriza”, afirmó el CEO de Mirgor, José Luis Alonso.

identificó como principal preocupación local “el aumento del contrabando de productos, principalmente celulares”. No obstante, anticipó “un escenario un poco más estable que en años anteriores”.

El foco, señaló, estará en dos negocios: el agroin-



## LICITACION PÚBLICA N° 11/25

### “ADQUISICIÓN DE HORMIGÓN ELABORADO H-25 PARA LA CONSTRUCCIÓN DE CORDON CUNETA Y BADENES”

**OBJETO:** El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PÚBLICA N° 11/25 para la ejecución de la OBRA: “ADQUISICIÓN DE HORMIGÓN ELABORADO H-25 PARA LA CONSTRUCCIÓN DE CORDON CUNETA Y BADENES”

**PRESUPUESTO OFICIAL:** PESOS CUATROCIENTOS NOVENTA Y OCHO MILLONES CIENTO CINCUENTA MIL CON 00/100 (\$ 498.150.000,00).

**COSTO DEL PLIEGO:** PESOS CIENTO CINCUENTA MIL CON 00/100 (\$ 150.000,00)

**LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS:** MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) TOLHUIN.

**HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:** HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA 12 DE ENERO DEL AÑO 2026, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327. TOLHUIN (9412)

**APERTURA DE SOBRES:** SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE SANTIAGO RUPATINI N° 51 - TOLHUIN (9412) - EL DÍA 12 DE ENERO DEL AÑO 2026, A LAS 12:00HS.

**CONSULTA DE PLIEGOS:** Correo Electrónico: [spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com](mailto:spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com)



**Municipio de  
TOLHUIN**  
Tierra del Fuego

**cauca**  
BOMBONES & CHOCOLATES

02901531153  
@caucaushuaia

**DEPORTE**

# Mariano Coto ganó el Olimpia 2025 y Tierra del Fuego volvió a decir presente en la gala del deporte argentino

La edición 2025 de los Premios Olimpia volvió a tener presencia fueguina entre los mejores deportistas del país. En esta ocasión, dos atletas de Tierra del Fuego fueron reconocidos: Nelson Barrientos en futsal y Mariano Coto en judo, este último consagrándose ganador de la estatuilla.

El futsal fueguino tuvo nuevamente un representante de primer nivel con

Nelson Barrientos, figura en Boca y pieza clave del plantel durante toda la



temporada. A su gran rendimiento en Buenos Aires se sumó su aporte a la Selección Argentina, donde fue campeón de la Liga Evolución y goleador del certamen.

Sin embargo, en una tercera muy competitiva, el premio quedó en manos de Juan Freijo Riveras, arquero de 17 de Agosto, bicampeón del futsal argentino.

La alegría para la provincia llegó desde el tatami: Mariano Coto, quien ya había sido

ternado en ediciones anteriores, coronó un año sobresaliente y finalmente se llevó el Olimpia en judo. El fueguino volvió a destacarse como uno de los principales referentes nacionales de la disciplina.

Con este logro, Tierra del Fuego suma su segundo Olimpia histórico, ambos provenientes del judo, luego de la estatuilla obtenida por Rocío Ledesma en 2022.



2025 - 2026

## Programa de Recuperación Vial

Para una circulación vehicular más segura

La ciudad que elegimos



USHUAIA  
MUNICIPALIDAD



## VOLEY

# Gran fin de semana con la Copa “Hugo Ítalo Favale”

**La cancha 4 del polideportivo municipal Augusto Lasserre de Ushuaia fue escenario este fin de semana del Torneo de Vóley Homenaje a Hugo Ítalo Favale, competencia que reunió a clubes de Tierra del Fuego, de Santa Cruz y de Chile.**

Declarado de Interés Ciudadano por el Concejo Deliberante, fue un reconocimiento a la trayectoria y el aporte que realizó el profesor Favale para el desarrollo de la disciplina.

rrotar 2-1 a Muni (22-25, 25-18 y 15-10) mientras que la Copa de Oro fue para Galicia ganando por 2-1 a AEP, en la final (24-26, 25-23 y 15-8).

Por último, en la categoría sub 16, AEP, Boxing, Galicia, Imago, Muni, Veron y Volkai fueron los equipos que integraron la única zona.

AEP fue el campeón de la división con una victoria por 3-0 a Boxing (25-13, 25-16 y 25-18).

Desde el Instituto Municipal de Deportes se destacó que el torneo “reafirmó el valor del deporte como espacio de formación, integración y homenaje, manteniendo viva la memoria y el legado del profesor Hugo Ítalo Favale, figura fundamental en la historia del vóley fueguino”.

El torneo estuvo reservado a las categorías femeninas de Sub 12, Sub 13 y Sub 16.

En la categoría más chica los equipos participantes fueron Galicia, Imago, Muni “A”, Muni “B”, Tolkeyen Fucsia, Tolkeyen Turquesa. La final fue para Imago venciendo 2-0 (25-21 y 25-21) a Muni “A”.

En la división intermedia estuvieron los siguientes conjuntos: Tolkeyen, Veron, Imago, Boxing, AEP, Muni, Muni “B” y Galicia.

Muni “B” se quedó con la Copa de Plata tras de-



T

**PUBLICITÁ  
EN  
TIEMPO  
FUEGUINO**

Tené PRESENCIA en el primer diario fueguino  
**WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM**

**CONTACTATE!**  
**publicidadestf@gmail.com**  
**2901 584 505**

**AXION energy**

**PROMO Spot**

<b>COMBO SPOT 1</b>	MEDIALUNAS X 2 • JARRITO	<b>\$6200</b>
<b>COMBO SPOT 2</b>	CAFE GRANDE • 2 MEDIALUNAS	<b>\$7700</b>
<b>COMBO SPOT 3</b>	CAFE CHICO • TOSTADO	<b>\$11200</b>
<b>COMBO SPOT 4</b>	CAFE GRANDE • TOSTADO	<b>\$12700</b>
<b>COMBO SPOT 5</b>	RECARGA VASO CHICO • 2 MEDIALUNAS	<b>\$6200</b>
<b>COMBO SPOT 6</b>	RECARGA VASO GRANDE • 2 MEDIALUNAS	<b>\$6500</b>
<b>COMBO SPOT 7</b>	RECARGA CHICA • TOSTADO	<b>\$10500</b>

## OPERATIVO INTERNACIONAL

# El rescate de María Corina Machado: una operación secreta que expuso la fragilidad del régimen y la fuerza de la diplomacia regional

**El líder del comando que sacó a María Corina Machado de Venezuela reveló detalles de una misión extrema, marcada por amenazas internacionales y un delicado equilibrio político.**

El operativo puso en primer plano la resiliencia de la dirigente opositora y la necesidad de cooperación entre países vecinos para proteger la democracia.

La salida de María Corina Machado de Venezuela no fue solo una operación clandestina de alto riesgo: fue también un episodio que volvió a exponer el nivel de tensión política en el país y el rol clave que puede jugar la diplomacia regional en contextos de crisis. Así lo relató Bryan Stern, líder del comando que encabezó la misión para sacar a la dirigente opositora del país, en una entrevista en la que brindó detalles hasta ahora desconocidos.

Según Stern, la operación se desarrolló bajo amenazas múltiples, que incluyeron inteligencia del régimen venezolano, actores extranjeros y grupos criminales. En ese escenario hostil, Machado man-

tuvo una conducta que el propio jefe del operativo definió como "extraordinaria". Su fortaleza física y emocional fue determinante para atravesar un trayecto peligroso, por mar y en condiciones climáticas adversas, que requirió cambios de planes sobre la marcha.

La dirigente opositora debió trasladarse de forma encubierta desde Caracas hasta la costa norte del país, incluso utilizando disfraces para evitar ser identificada. El plan original falló por problemas técnicos, lo que obligó a improvisar una nueva vía de escape. Finalmente, la travesía concluyó en Curazao, desde donde Machado pudo continuar su viaje hacia Estados Unidos y luego a Europa.

Más allá del componente operativo, el episodio dejó al descubierto



una dimensión política central: la importancia del diálogo y la coordinación entre países vecinos para evitar una escalada mayor. Stern explicó que, si bien no hubo apoyo directo de Estados Unidos, sí existió una comunicación mínima para prevenir incidentes en aguas internacionales. Ese gesto, aunque limitado, refleja el peso de los canales diplomáticos incluso en contextos de extrema desconfianza.

El rescate de Machado también reavivó el debate sobre el aislamiento del régimen de Nicolás Maduro y la creciente presión internacional. Para analistas regionales, el caso demuestra que las

salidas exclusivamente represivas generan mayor exposición y obligan a terceros países a involucrarse, aun de manera indirecta.

En ese marco, la figura de María Corina Machado emerge fortalecida. No solo por haber superado una situación límite, sino por encarnar una oposición que sigue generando atención y respaldo fuera de las fronteras venezolanas. Su salida del país fue, al mismo tiempo, una prueba de resistencia personal y un recordatorio de que la diplomacia y el diálogo regional siguen siendo herramientas indispensables frente a los conflictos políticos más complejos.

DIESEL X 10 QUANTUM  
Gas Oil 10 PPM

DIESEL X 10

AXION

## INVERSIÓN MINERA

# El Gobierno aprobó un nuevo proyecto RIGI: una minera invertirá US\$2700 millones en San Juan

**Se trata del proyecto cuprífero Los Azules, que demandará una de las mayores inversiones mineras de los últimos años. Generará miles de empleos, impulsará exportaciones y consolida al RIGI como herramienta clave para atraer capitales productivos.**

El Gobierno aprobó un nuevo proyecto bajo el Régimen de Incentivo para Grandes Inversiones (RIGI), que contempla una inversión estimada en US\$2700 millones para el desarrollo de un emprendimiento minero de cobre en la provincia de San Juan. La iniciativa, denominada Los Azules, se convierte en el primer proyecto cuprífero en ingresar formalmente al esquema creado por la Ley de Bases para promover inversiones de gran escala.

La confirmación fue realizada por el ministro de Economía, Luis Caputo, tras la decisión del comité evaluador del RIGI. El proyecto se desarrollará en el departamento de Calingasta, en la cordillera sanjuanina, y apunta a posicionar a la Argentina como un jugador relevante en la producción de cobre, un mineral clave para la transición energética y la industria tecnológica a nivel global.

Según la información oficial, la inversión se ejecutará en distintas etapas y permitirá generar más de 3500 puestos de trabajo, entre empleo directo e indirecto, durante las fases de construcción y operación. A su vez, se estima que, una vez en funcionamiento, el emprendimiento podría producir alrede-

dor de 160.000 toneladas de cobre fino por año, con exportaciones anuales cercanas a los US\$1100 millones.

Desde el punto de vista productivo, el proyecto tendrá una vida útil estimada de 30 años, lo que lo convierte en una apuesta de largo plazo para la economía regional y nacional. En ese marco, también se prevé el desarrollo de infraestructura, servicios asociados y encadenamientos productivos que impactarán en la actividad local.

El ingreso de Los Azules al RIGI refuerza el rol del régimen como una herramienta central de la estrategia oficial para atraer inversiones. El esquema ofrece estabilidad fiscal, beneficios aduaneros y facilidades cambiarias a proyectos que superen los US\$200 millones, con el objetivo de dar previsibilidad y mejorar la competitividad del país frente a otros destinos de inversión.

Con esta aprobación, ya son varios los proyectos que accedieron al RIGI, con compromisos de inversión que superan los US\$15.000 millones en sectores como energía, minería e industria. Para el Gobierno, la consolidación de estos desembolsos resulta clave para

impulsar el crecimiento, fortalecer las exportaciones y generar empleo ge-

nino, en un contexto de búsqueda de mayor estabilidad macroeconómica.





**TERASUR**  
—PROPIEDADES—

📞 2901481443  
📍 TERRASUR.PROPIEDADES.USH

## CAMBIO EN EL CONSULADO

## Río Grande despide al cónsul chileno y anuncia a su sucesor

**Se oficializó la partida del cónsul general de Chile, quien concluye su misión para reintegrarse a la Cancillería. En su lugar, asumirá en abril el diplomático Julio Villarroel, en un contexto de renovado impulso para la agenda binacional local.**

La Cámara de Comercio rroel será quien lo sucede Río Grande fue el esce- da en el cargo a partir del nario del acto de despedi- mes de abril.

da oficial al cónsul general En sus declaraciones, de Chile, Roberto Ruiz Pi- Ruiz Piracés realizó un racés, quien en los próxi- balance positivo de su mos días finalizará su periodo, destacando el gestión en la isla para re- rol central de la Cámara tornar a Santiago y asumir de Comercio local como nuevas funciones dentro aliada en proyectos concretos, entre los que del Ministerio de Relacio- mencionó la denominación Exteriores de su país. da Ruta del Fuego.

Durante el encuentro, Valoró profundamente que sirvió para evaluar el trabajo realizado y pro- el vínculo construido con yectar los desafíos pen- el sector productivo y la dientes en la integración sociedad fueguina, y re- bilateral, se confirmó que saltó los cambios obser- el diplomático Julio Villa- vados en la ciudad, parti-



cularmente la extensión del borde costero, que define como un patrimonio urbano distintivo.

Al referirse al futuro, el cónsul saliente subrayó la necesidad de avanzar hacia una "integración virtuosa" que genere empleo y desarrollo mutuo. Entre los temas urgentes, identificó la facilitación fronteriza, señalando que las demoras en los pasos afectan

la calidad de vida y que es una prioridad pendiente desde hace más de quince años.

Respecto a los comités de integración, reconoció que a veces los avances son lentos, pero consideró que los cambios de gobierno pueden ser una oportunidad para impulsar una agenda pragmática, especialmente en la zona austral.

En el plano económico, abogó por una agenda específica para Tierra del Fuego que supere barreas fitosanitarias y simplifique certificaciones, permitiendo a emprendedores y artesanos acceder a ambos mercados.

Finalmente, Ruiz Piracés confió en que la relación bilateral, que calificó como "de Estado", mantiene su voluntad de cooperación, y enfatizó la importancia de tomar decisiones concretas y motorizar una hoja de ruta definida para los próximos años.

Cargando 10 litros o más  
llevate un  
**10% OFF**  
en **QUANTUM**  
¡Cargá y ahorrá en estaciones adheridas!

CON LA CARGA DE COMBUSTIBLE MAYOR A 10 LITROS FIJADAS EN EL PROGRAMA, SE ASIGNARÁ UN 10% DE DESCUENTO VÁLIDO EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS PARA LA CARGA DE COMBUSTIBLE QUANTUM Y QUANTUM DIESEL. TOPE DE DESCUENTO \$5.000 CON UN MÁXIMO DE 3 USOS EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS A LA PROMOCIÓN. DESCUENTO VÁLIDO DESDE EL 01/06/2025 HASTA EL 30/06/2025. PROMOCIÓN NO ACUMULABLE. BENEFICIO INTRANSFERIBLE. SE SOLICITARÁ UNI PARA SU USO Y ACREDITACIÓN DE PUNTOS.



📍 SARMIENTO 2790

📞 421777 Int. 153  
504800

✉ fperez@cooprg.org

[www.cooprg.org.ar](http://www.cooprg.org.ar)

### Formas de Pago

Efectivo - Débito

Cheque - Transferencia

Todas las Tarjetas de Crédito

1 pago sin interés - 3 pagos con interés

Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés  
10 o 15 pagos s/interés 10% descuento



## PRODUCTOS

Nuevos

Consulta por las Promo !!!

## AGENDA DE VERANO

# Pauli avizora un Congreso en plena actividad

**El diputado nacional confirmó que el parlamento argentino tendrá una agenda cargada durante la temporada estival, centrada en la aprobación de la ley de Presupuesto y el debate de la reforma laboral.**

El diputado nacional Santiago Pauli (La Libertad Avanza) anticipó que el Congreso mantendrá un ritmo de trabajo elevado durante el verano, con la reforma laboral y el Presupuesto como ejes.

El legislador fueguino confirmó una próxima sesión para la ley de Presupuesto, señalando que “probablemente antes de que termine el año vamos a tener una sesión más por ese tema”, y proyectó que el debate de las reformas se concentrará entre diciembre y febrero.

Al fundamentar la necesidad de la reforma laboral, Pauli argumentó que el país arrastra “décadas de estancamiento del sector privado”. “Hacía falta esta

discusión”, afirmó, aceptando la dinámica parlamentaria: “Obviamente, lo que salga del Congreso no va a ser exactamente lo mismo que envió el Presidente, porque otros bloques van a proponer cambios, y eso es parte del juego democrático”. Reconoció que el oficialismo aún requiere acuerdos, admitiendo que “todavía requerimos acompañamiento de otros bloques”.

Sobre los objetivos de la iniciativa, aclaró que “el objetivo es incentivar el blanqueo de millones de argentinos que hoy trabajan en la informalidad, sin ningún derecho”. Criticó las impresiones previas al texto: “Se

dijeron muchas exageraciones y mentiras antes de leerlo. Ahora que lo estamos debatiendo, queda claro que apunta a más empleo formal”.

Al evaluar el contexto económico, sostuvo que “en aquel momento discutíamos una inflación altísima; hoy eso ya no está en debate”, aunque matizó que “queda muchísimo por hacer”.

Valoró las sesiones extraordinarias de verano, remarcando que “es el tercer verano consecutivo en el que vamos a estar discutiendo. Antes el Congreso cerraba; hoy la gente quiere que se aprueben leyes y haya cambios”.

Respecto a Malvinas,

destacó la continuidad de la política de Estado: “No sorprende a quienes lo conocemos. La soberanía sobre Malvinas no está en discusión, hay continuidad con la política histórica del país”.

Al analizar la situación de Tierra del Fuego, su tono fue de alarma: “La provincia está muy complicada”, advirtiendo sobre crisis en servicios esenciales e instando a “discusiones serias como fueguinos”.

Finalmente, precisó que la reforma laboral tiene dictamen en el Senado, pero que “la discusión fuerte quedará para febrero”, y reafirmó el principio oficialista: “Sin reformas de fondo, no va a haber crecimiento. Por eso queremos dar esta discusión”.

## AMPLIACIÓN DEL EJIDO DE USHUAIA

# Defensor Público Federal fundamentó su intervención

**El funcionario detalló los fundamentos para intervenir en un tema urbanístico provincial y reconoció la clara jurisdicción nacional sobre la ruta 3, aunque sin acciones concretas hasta ahora por falta de un requerimiento específico.**

El Defensor Público Oficial Federal de Tierra del Fuego, José Bongiovani, fundamentó su intervención en el proyecto de ampliación del ejido urbano de Ushuaia, un tema de competencia provincial, al tiempo que explicó su no actuación en un asunto claramente federal como el estado de la Ruta Nacional 3. En una entrevista por radio Provincia, expuso el marco legal que habilita su participación cuando identifica posibles vulneraciones de derechos, sin

que la cuestión de la jurisdicción sea un límite inicial.

Bongiovani aclaró que su gestión incluye una instancia extrajudicial previa. "La Defensoría Pública, en materia de protección y promoción de los derechos humanos, tiene la obligación de promover la actuación de la justicia en defensa de la legalidad y los intereses generales de la sociedad, tiene una instancia de actuación previa a la judicialización de los asuntos que es la extraju-



dicial", afirmó.

En ese ámbito, señaló que intervienen "sin preguntarnos demasiado acerca de la competencia, solo advirtiendo cuando existen posibilidades de desconocimiento de derechos humanos fundamentales".

Respecto al proyecto legislativo, subrayó la necesidad de una respuesta estatal a las objeciones técnicas y ciudadanas, un principio de "democracia deliberativa".

Argumentó que el caso del ejido puede tener alcance federal por sus implicancias. "Es tan grande el ejido y es tan cercano a cuestiones federales como las cuencas hídricas y todo esto, la cuestión del patrimonio arqueológico, la Ruta 3, incluso, que está en el mismo lugar, que no es que hay una manera de decir ahora que es federal y no es federal. Que puede ser federal una afectación concreta, no quepa

ninguna duda", expresó.

En marcado contraste, definió sin ambigüedad la situación de cuasi abandono de la ruta Nacional 3: "Es bastante más clara, si uno tiene que judicializar o cuáles son los organismos a los que tiene que pedir información vía Ley Nacional y todo, es bastante más clara la competencia federal, absolutamente".

Sobre la inacción judicial federal en ese tema, sostuvo: "Es cierto que nosotros no hemos intervenido en el asunto de la Ruta 3 por una cuestión por ahí de falta de requerimiento de algún sector específico con alguna afectación específica".

Finalmente, reflexionó sobre los criterios de su área: "Es verdad que nosotros podemos hacer mucho más respecto de la Ruta 3 o podemos hacer mucho menos respecto del ejido urbano... son cosas que vamos haciendo lo que podemos realmente".

# Teléfonos útiles

USHUAIA	(02901)	RÍO GRANDE	(02964)
Hospital R	107 / 423200	Policía	441108
Policía Provincial	421773	Defensa Civil	103 / 424163
Policía Federal	422969	Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos voluntarios	100 / 421333	Bomberos Voluntarios	422457
Clínica San Jorge	422635 / 421333	Comando de Operaciones	101 / 433104
Sumu	421721 / 421930	Policía - Unidad Regional Nte	433101
Devensa Civil Municipal	103 / 422108	Policía - Unidad de Det	445650
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003	Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810	Hospital	421258 / 107
Gas Camuzzi	0810 555 3698	Policía Federal	422988
Obras y Servicios S	421401 / 421329	Cooperativa Eléctrica	421777
Dirección de Energía	422295	Camuzzi	0810 999 0810
A.C.A.	433455	Prefectura Naval	422305 / 106
Gendarmería Nacional	431800	Aeropuerto	420699
Prefectura Naval	421245	Aerolíneas Argentinas	430748
Policía Aeronáutica	435909	Gendarmería	431953
Base Naval	431601	Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Aeropuerto	421245	Grúa ACA	15567403
Aerolíneas Argentinas	435516	Judiciales	
Municipalidad de Ush	422089	Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Subs. Municipal de Turismo	432000	Juzgado	424694
Información Turística	0800 333 1476	Juzgado YPF	443027 / 028

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

(02901) 421101 AL 105

**TIEMPO FUEGUINO**

**Natalia Jañez**  
DIRECTORA DE PRENSA Y REDACCIÓN

[www.tiempofueguino.com](http://www.tiempofueguino.com)

Tiempo Fueguino  
 tiempofueguino  
 2964 - 400413

# ZAPCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA

Construction workers at a site.



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

2964-642424  
2964-445310

## COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes.  
Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica.  
Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.